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会議の概要 

会議の名称 あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会 

開 催 日 時 令和４年１２月９日（金） 午後２時 

開 催 場 所 甚目寺庁舎 ２階 大会議室 

議 題 

１ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会委

員長の互選について 

２ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会副

委員長の互選について 

３ あま市の現状について 

４ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定に関する

実態調査について 

会 議 資 料 

１ 次第 

２ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員名簿 

３ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会要綱 

４ あま市の現状について（資料１） 

５ 調査概要とスケジュール（資料２） 

６ あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定に関する実態調

査（資料３、資料４、資料５） 

７ 高齢者福祉、介護保険に関するサービスの内容及び用語解説

（資料６） 

公開・非公開の別 

（非公開の場合はそ

の理由） 

公開 

傍聴人の数 

（公開した場合） 
０人 

出 席 委 員 

牧 村 順 一  下 方 辰 幸  梅 屋  崇    

覺 前   淳  渡 邉   剛   藤 井 雅 臣   

飯 田 敏 勝  井 村 なを子  谷 川 輝 純   

立 松 愛 唯  杉 本  吉 之  服 部  章 平   

青 山 ゆ み  長谷川 真 二  後 藤 幸 元   

欠 席 委 員 木 全 克 己  村 上 千代子  
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事 務 局 

高齢福祉課長  菱 田 基 久 

主 幹  中 井 基 人 

課 長 補 佐   岩 間 正 至 

係 長  田 中 まさみ、伊 藤 善 崇 

保険医療課長  上 村 隆 宏 

係 長  植 田 弥 生 

健康推進課長  吉 川 史 高 

Next-i株式会社  安 村 眞 也 

 

議事内容 

事務局 本日は、ご多忙のところ、あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策

定委員会にご出席賜り、ありがとうございます。 

ご案内の時間がまいりましたので、只今より始めさせていただきます。 

今回の策定委員会は『あま市審議会等の会議の公開に関する要綱』第３

条に基づき公開で開催いたします。また、同要綱第７条に基づき、本日の

策定委員会終了後、会議録を作成し、市公式ウェブサイトへ会議録を掲載

することとなっておりますのでご承知ください。 

本日、ご都合が悪いとのご連絡がありました「木全委員」、「村上委員」

がご欠席でありますので、あらかじめご報告させていただきます。 

はじめに、高齢福祉課長の菱田よりご挨拶を申し上げます。 

高齢福祉課長 （あいさつ） 

事務局 ありがとうございました。 

まず初めに、資料の確認をおねがいします。 

 

（資料の確認） 

 

続きまして、委員の皆様の紹介をさせていただきます。 

なお、委員の任期は、『あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定

委員会要綱』により、本日から本計画の策定が完了するまでとなっており

ますので、よろしくお願いします。 

 

（委員の紹介） 

 

（事務局の紹介） 

  

続きまして、議題に入らせていただきますが、今回は初めての委員会で

ございますので、委員長が選出されるまで、事務局において議事進行をさ

せていただきますが、ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 
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事務局 

 

異議なしの声をいただきましたので、事務局で議事進行をさせていただ

きます。 

それでは、「議題（１）あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定

委員会委員長の互選について」を議題とします。 

委員長の選出については、委員会要綱第５条の規定により、委員の互選

によることとなっておりますので、委員長の選出をお願いいたします。 

 

委 員 

 

牧村委員を推薦したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

事務局 

 

ありがとうございます。 

只今、委員長に牧村委員という発言がございましたが、いかがでしょう

か。これにご異議はございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認め、委員長は、牧村委員に決定いたしました。 

牧村委員は委員長席へご移動いただきますようお願いします。 

 

それでは、牧村委員、委員長就任のご挨拶をお願いします。 

 

牧村委員長 （あいさつ） 

 

事務局 

 

ありがとうございました。それでは委員長が決まりましたので、議事の

進行を牧村委員長にお願いいたします。 

牧村委員長 それでは、議事の進行をさせていただきます。 

では、「議題（２）あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員

会副委員長の互選について」を議題とします。 

副委員長の選出につきましても、先ほどと同様に委員の互選によること

となっておりますので、副委員長の選出をお願いいたします。 

 

委 員 

 

下方委員を推薦したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

牧村委員長 

 

只今、副委員長に下方委員という発言がございましたが、いかがでしょ

うか。 

これにご異議はございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

牧村委員長 異議なしと認め、副委員長は下方委員に決定いたしました。 

 下方委員は委員長席へご移動いただきますようお願いします。 

 それでは、副委員長就任のご挨拶をお願い致します。 
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下方副委員長 

 

牧村委員長 

（あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

事務局 委員長、本日、この委員会におきまして「あま市高齢者福祉計画・介護

保険事業計画」の調査業務を委託しております NEXT－ｉ株式会社を同席さ

せていただきたいと思いますので委員長の許可をお願いします。 

牧村委員長 では、許可します。 

 

 （Next-i株式会社 入室・着席） 

Next-i株式会社 

 

牧村委員長 

（あいさつ） 

 

どうぞよろしくお願いいたします。 

牧村委員長 

 

 

事務局 

それでは、次に、「議題（３）あま市の現状について」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局説明） 

牧村委員長 ありがとうございました。 

説明が終わりましたので、質疑に入ります。 

皆さんの方で、今の説明を聞いて何か気になること、質問したいことは

ありますか。 

 

（質疑等は無し） 

 

牧村委員長 

 

 

 

事務局 

次に、「議題（４） あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定に

関する実態調査について」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局説明） 

 

牧村委員長 

 

ありがとうございました。 

それでは、説明が終わりましたので、質疑に入ります。 

先ほどご説明があった件について、皆さんの方からご質問等ございませ

んでしょうか。 

 

委 員 従来の郵送して記入していただくという方法について、高齢者の世帯が

どんどん独居世帯となっている中で、コロナ等であま市の状況も変わりつ

つあるため、従来のやり方から工夫していく必要があるのではないでしょ

か。 

 

牧村委員長 ありがとうございます。 

今の件について、事務局からはよろしいでしょうか。 
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事務局 ありがとうございます。 

参考にさせていただきます。 

 

牧村委員長 ありがとうございました。 

その他はいかがでしょうか。 

 

委 員 一般向け調査票に関する質問なのですが、ボリュームがありすぎるよう

な気がしています。 

私自身が 3,000人の中に含まれるかは分かりませんが、これが送られて

きて中を見た時、計画の重要性は分かると思いますし、計画を作成する側

としては色々な事を聞きたいというのは十分わかるのですが、回答するの

が大変だなと思うような気がしています。 

趣旨としては、色んなことをいっぱい聞きたいということで十分わかる

のですが、その辺りはいかがでしょうか。 

 

牧村委員長 

 

ボリュームが多いのではないかというご質問です。 

事務局からお願いします。 

 

事務局 

 

委員のおっしゃる通り、高齢者にとっては非常に設問が多いものとなっ

ております。 

しかしながら、過去３回、６期、７期、８期でも、大体同じような設問

数となっておりましたが、回答率の方が、市が実施している他の計画と比

べまして 60%を超えているという高い水準での回答をいただいております

ので、そういった回答に甘えるわけではないのですが、私達は回答してい

ただけると考えております。 

大変ということは分かりますので、今後、次回計画等につきましては、

もう少し精査も必要かなと感じておりますので、参考の意見としていただ

きたいと思います。 

 

牧村委員長 

 

ありがとうございます。 

参考的な話ではありますが、一般的に郵送調査で 60％を超える回収率と

いうのは、めったにない事であると断言していいです。 

一般的に言いますと、郵送調査では下手をすると 10％以下という事もあ

ります。そういう意味で、市に住む高齢者が、市の行政に対して信頼を置

いているという一つの証であると言っても過言ではないと思います。 

ありがとうございました。 

皆さん、その他はいかがでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

委員の皆様においては、的確なご指摘をいただき誠にありがとうござい

ました。 
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また、事務局の方からもご質問に対して回答していただきありがとうご

ざいました。 

それでは、これで議事を終了し、その他に入ります。 

事務局から何かございますでしょうか。 

事務局 次回のスケジュールについてご説明いたします。 

今年度は２回、今回のアンケートの内容をご精査いただく回と、その次

は年明けの３月２７日、場所と時間は同じで、午後２時から大会議室です。 

こちらの方で、皆さんにアンケート調査結果をご報告していきたいと思

います。 

来年度も、アンケートを受けまして計画の策定をしていきます。来年度

は４回を予定しておりますので、ご多忙かと思いますが、ご協力をお願い

致します。 

牧村委員長 その他、何かありますでしょうか。 

それでは、以上で、本日の 

『あま市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会』を閉会いたし

ます。 

ありがとうございました。 

 


